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RELAZIONE 

NELL’APRIRE I LAVORI DI QUESTO XVII I CONGRESSO, PORGO UN 

FRATERNO SALUTO A TUTTI I DELEGATI E LE DELEGATE 

PRESENTI, ALCUNI STORICI, DA ANNI SEMPRE PRESENTI,  ALTRI 

INSERITI NEGLI ULTIMI TEMPI, E UN SENTITO E CALOROSO 

SALUTO A TUTTI COLORO CHE HANNO VOLUTO ONORARCI CON 

LA LORO PRESENZA. 

STIAMO CELEBRANDO QUESTO CONGRESSO CONSAPEVOLI DI 

DOVER DARE ANCORA LE GIUSTE ED ADEGUATE RISPOSTE PER 

USCIRE DA QUELLA PROFONDA CRISI, INIZIATA TANTI ANNI FA, 

ED ULTERIORMENTE AGGRAVATA AGLI INIZI DEL 2020 CON IL 

PRESENTARSI DI UN VIRUS, IL SARS-COV-2 MEGLIO NOTO COME 

COVID-19, CHE HA DATO INIZIO AD UNA PANDEMIA MONDIALE 

DAGLI EFFETTI CATASTROFICI SIA IN TERMINI DI VITE UMANE 

CHE PER L’ECONOMIA.  

LE MISURE MESSE IN ATTO DA OGNI GOVERNO NEL TENTATIVO 

DI CONTRASTARE IL DIFFONDERSI DELLA MALATTIA HANNO 

PORTATO A PERIODI DI LOCKDOWN TOTALE, CON GRAVI 

RIPERCUSSIONI SU OGNI SETTORE LAVORATIVO E LA CHIUSURA 

DI MOLTE AZIENDE.  

mailto:e-mail:%20latina@fenealuil.it
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NESSUNO DI NOI IMMAGINAVA DI VIVERE UNA VICENDA COSÌ 

DRAMMATICA CON LA PERDITA QUASI TOTALE DELLA NOSTRA 

“LIBERTÀ”, CHE ANDAVA A MODIFICARE LE NOSTRE ABITUDINI 

QUOTIDIANE SIA LAVORATIVE CHE AFFETTIVE E VOGLIO 

RIVOLGERE UN PENSIERO PARTICOLARE AGLI ANZIANI ISOLATI 

NELLE RSA O AI NONNI CHE NON POTEVANO PIÙ VEDERE I 

PROPRI NIPOTI SE NON ATTRAVERSO UNO SCHERMO. 

PENSO CHE, A NOME DI TUTTI NOI, VADA RIVOLTO UN SENTITO 

RINGRAZIAMENTO A TUTTO IL PERSONALE SANITARIO CHE HA 

LAVORATO SENZA SOSTA, PAGANDO ANCHE CON LA PROPRIA 

VITA UN PREZZO ALTISSIMO, CON CENTINAIA DI MORTI, COSÌ 

COME ALLE FORZE DELL’ORDINE E A TUTTE LE STRUTTURE 

SOCIALI CHE SI SONO ADOPERATE PER SUPERARE LA CRISI.   

SIAMO STATI LA PRIMA NAZIONE OCCIDENTALE AGGREDITA DAL 

VIRUS, DICO AGGREDITA COME SE FOSSE STATO UN ATTACCO 

BELLICO IN QUANTO SI È TRATTATO PROPRIO DI GUERRA 

CONTRO UN NEMICO INVISIBILE. 

I NOSTRI SCENZIATI, CHE RINGRAZIAMO TUTTI, CI HANNO DATO 

LE LINEE GUIDA CHE CI HANNO INFORMATO SUI 

COMPORTAMENTI DA TENERE PER EVITARE IL CONTAGIO, CITO 

UNO SU TUTTI, CHE NON CONOSCEVAMO MA ABBIAMO IMPARATO 

A CONOSCERE, IL PROF. BRUSAFERRO, MA COME NON CITARE 

ANCHE LE TRE RICERCATRICI DELLO SPALLANZANI CHE DOPO IL 

PRIMO CASO DELLA COPPIA CINESE A ROMA, SONO RIUSCITE AD 

ISOLARE IL GENOMA DEL VIRUS E, COME SI DOVREBBE FARE IN 

QUESTI CASI, LO HANNO CONDIVISO CON TUTTA LA COMUNITÀ 

SCIENTIFICA MONDIALE COLLABORANDO NELLO SVILUPPO DI UN 
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VACCINO, ARRIVATO A TUTTI I CITTADINI ITALIANI IN VIA 

STRAORDINARIA DOPO 15 MESI, ANTICIPANDO SULLA SOLITA 

PROCEDURA DELLA DURATA MINIMA DI CINQUE ANNI. 

DURANTE QUESTO PERIODO DI CONFINAMENTO, SIAMO STATI 

PROTAGONISTI CON I TRE SEGRETARI CONFEDERALI GENERALI 

DI CGIL, CISL E UIL, DELLA SOTTOSCRIZIONE DEL PROTOCOLLO 

PER IL SOSTEGNO ALLE IMPRESE ATTRAVERSO GLI 

AMMORTIZZATORI SOCIALI. 

NEL NOSTRO SETTORE EDILE, DA MARZO 2020, IN VISTA DEGLI 

AIUTI ECONOMICI PREVISTI PER LE ATTIVITÀ LAVORATIVE NEI 

DECRETI DI SOSTEGNO ALLE IMPRESE, ABBIAMO SCELTO DI 

ADOPERARCI PER ESSERE VICINI E PORTARE IL NOSTRO AIUTO 

ALLE AZIENDE, E DI CONSEGUENZA AI LAVORATORI, CHE NE 

AVESSERO BISOGNO. IN QUEST ’OTTICA ABBIAMO LAVORATO 

CONGIUNTAMENTE INSIEME A FILCA E FILLEA E NELL’ARCO DI 3 

MESI ABBIAMO SOTTOSCRITTO OLTRE 700 VERBALI PER CASSA 

INTEGRAZIONE COVID-19. 

AD OGGI, POSSIAMO AFFERMARE CHE, ANCHE SE LA MALATTIA 

DA COVID-19 NON È STATA ANCORA COMPLETAMENTE 

DEBELLATA, GRAZIE AI VACCINI, ALLE CURE ED ALLE BUONE 

NORME DI COMPORTAMENTO, SIAMO RIUSCITI A RIDURNE 

SENSIBILMENTE GLI EFFETTI SULLA SALUTE E, DI 

CONSEGUENZA, ANCHE L’ECONOMIA INIZIA A DARE PICCOLI 

SEGNI DI RIPRESA. 

IN PARTICOLARE NEL SETTORE EDILE, CON L’AIUTO DELLE 

AGEVOLAZIONI INTRODOTTE DAL GOVERNO, QUALI  I VARI BONUS 

EDILIZI, PRIMO FRA TUTTI IL SUPERBONUS 110% PER LA 
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RIQUALIFICAZIONE EDILIZIA, SI È AVUTO UN INCREMENTO DI 

COMMESSE LAVORATIVE, COSÌ COME DIMOSTRATO DAL 

NUMERO DI ADDETTI PRESSO LA CASSA EDILE DI LATINA E DAL 

MONTE SALARI RELATIVO, CHE HANNO PORTATO ALLA MASSIMA 

OCCUPAZIONE NEL SETTORE EDILE NELLA NOSTRA PROVINCIA. 

AHIMÉ, PURTROPPO QUESTA MASSIMA OCCUPAZIONE, DI 

CONTRO, PORTA ALLA PROLIFERAZIONE DI NUOVE IMPRESE 

EDILI. QUESTO PROLIFERARE DIMOSTRA COME, NEL NOSTRO 

PAESE, SIA MOLTO SEMPLICE FARE IMPRESA, SOPRATTUTTO 

NEL SETTORE EDILE, A DANNO DEL TESSUTO IMPRENDITORIALE 

STRUTTURATO.  

LA MANCANZA DI STRUTTURALITÀ DELLE AZIENDE, CHE NON 

CONSIDERANO I LAVORATORI COME UN PATRIMONIO ATTIVO, LA 

SCARSA FORMAZIONE ED INFORMAZIONE SUI RISCHI PRESENTI 

NEL SETTORE DELLE COSTRUZIONI ED ANCHE L’ESIGUA 

QUANTITÀ DI CONTROLLI ISPETTIVI HANNO CONTRIBUITO AD UN 

AUMENTO DI INFORTUNI SUL LAVORO, ANCHE MORTALI.  

LA UIL, CON IL NOSTRO SEGRETARIO GENERALE NAZIONALE 

PIEPAOLO BOMBARDIERI, HA MESSO IN ATTO UNA GRANDE 

CAMPAGNA DI SENSIBILIZZAZIONE CON LA PAROLA D’ORDINE 

“ZERO MORTI SUL LAVORO” CHE CI HA IMPEGNATO 

GIORNALMENTE CON TUTTE LE INIZIATIVE, DALLA DIFESA DEI 

DIRITTI ALLA DIFESA DELLA SALUTE E DELLA VITA.  

NON VOGLIAMO CITARE I NUMERI, AHIMÉ DRAMMATICI, MA 

AVANZARE UNA PROPOSTA: GLI RLST, FRUTTO DELLA 

CONTRATTAZIONE TERRITORIALE, A LATINA COSÌ COME NELLE 

ALTRE PROVINCE DEL LAZIO, DEVONO AVERE MAGGIORE 
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CENTRALITÀ SULLA LOTTA ALLA SICUREZZA.  

COME FENEAL PENSIAMO CHE LA DEBOLEZZA DEGLI RLS IN 

ALCUNI CANTIERI, MEDIA OCCUPAZIONALE 2,6 LAVORATORI, 

NON DIA AI RISCHI PRESENTI LA RISPOSTA CHE VORREMMO. 

È TEMPO DI SUPERARE ALCUNI LIMITI DEL DECRETO 81/2008 E 

DARE AGLI RLST ANCHE UN RUOLO DI SOSTEGNO AGLI RLS E 

FARLI DIVENTARE IL PUNTO DI RIFERIMENTO DI TUTTA LA 

STRUTTURA FLC DEL TERRITORIO. 

NON PENSIAMO CHE COSÌ AVREMMO RISOLTO IL PROBLEMA, MA 

COME SEMPRE A LATINA SIAMO PORTATORI DI IDEE, CONVINTI 

DI MIGLIORARE SEMPRE DI PIÙ LE CONDIZIONI  DI SALUTE E 

SICUREZZA DEI NOSTRI LAVORATORI NEI POSTI DI LAVORO. 

UN ALTRO TEMA DA SEMPRE NEI NOSTRI CONGRESSI  E NELLE 

NOSTRE BATTAGLIE QUOTIDIANE È LA LOTTA AL LAVORO NERO 

O GRIGIO, CHE IN PARTE ABBIAMO ARGINATO CON 

L’INTRODUZIONE DEL DURC GIÀ NEL 2004, ED OGGI NOTO COME 

FUGA DAL CCNL, CHE VEDE LA REALIZZAZIONE DEI LAVORI EDILI 

CON L’APPLICAZIONE DI CONTRATTI DI LAVORO DIVERSI 

DALL’EDILIZIA.  

COS’È LA FUGA DAL CCNL? 

VOGLIAMO ESSERE CHIARI …. È NON RICONOSCERE LE 

CONQUISTE CHE NEGLI ANNI ABBIAMO OTTENUTO PER 

EMANCIPARE I NOSTRI LAVORATORI!!!  

VOGLIONO NEGARE LE NOSTRE BATTAGLIE E LE NOSTRE 

CONQUISTE. 

NON LO PERMETTEREMO!!! 

È VERO CHE IL CONTRATTO EDILE HA UN COSTO MAGGIORE 
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RISPETTO AD ALTRI (ES. METALMECCANICO, AGRICOLO, ECC.) , 

MA SONO LE NOSTRE CONQUISTE RAPPRESENTATE DALLA 

CASSA EDILE, CHE RICONOSCE ANZIANITÀ E DIGNITÀ AI 

LAVORATORI, DALL’ESEL-CPT, CHE NE TUTELA LA FORMAZIONE 

E LA SICUREZZA. 

IL CORSO DI 16 ORE PER IL PRIMO INGRESSO IN CANTIERE (NE 

AVREMMO VOLUTE 40), CHI LO AVREBBE PAGATO? 

COSÌ COME TUTTE LE ALTRE CONQUISTE. 

TUTTO QUESTO CI HA SEMPRE GUIDATO IN QUESTI ANNI, 

PONENDO AL PRIMO POSTO LA RICHIESTA DI LEGALITÀ ED IL 

RISPETTO DEL CCNL. 

L’ULTIMA CONQUISTA, PER CERCARE DI RESTRINGERE LA FUGA 

CONTRATTUALE E LE VARIE FURBIZIE (COME DICHIARARE MENO 

ORE DI QUELLE EFFETTIVAMENTE LAVORATE), È 

RAPPRESENTATA DAL DURC DI CONGRUITÀ, ENTRATO IN VIGORE 

A NOVEMBRE 2021. 

MOLTO ANCORA C’È DA FARE, NON LO NEGHIAMO, MA NOI NON 

RESTIAMO FERMI: È DI QUESTI GIORNI L’INTRODUZIONE DEL 

BADGE DI CANTIERE. 

GIÀ ALL’ULTIMO CONGRESSO PARLAVAMO DI RITORNO ALLE 

PARTI SOCIALI DELLA CASSA EDILE DI LATINA. 

DAL 2016 AD OGGI, LA CASSA EDILE DI LATINA HA REGISTRATO 

UN AUMENTO DI LAVORATORI ISCRITTI (ATTUALMENTE 5995), DI 

ORE DICHIARATE (ATTUALMENTE CIRCA 5.500.000 CON UN 

AUMENTO DEL 25,11% RISPETTO ALL ’ANNO PRECEDENTE) E 

NUMERO DI IMPRESE REGISTRATE (ATTUALMENTE 1600). 

I BILANCI VENGONO APPROVATI REGOLARMENTE NEI MODI E 
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TEMPI PREVISTI DALLA CNCE. 

POSSIAMO DIRE DI ESSERE UNA CASSA EDILE VIRTUOSA, NON 

PIÙ A RISCHIO COMMISSARIAMENTO COME ERA NEL 2015 E 

TUTTO CIÒ È STATO POSSIBILE GRAZIE ALLA BATTAGLIA ED AL 

LAVORO DI PULIZIA EFFETTUATO NEL 2016, NONCHÉ GRAZIE 

ALLA DIREZIONE DEL DOTT. VAUDO SIMONE CHE, CON MENO 

PERSONALE RISPETTO AL 2016, HA SAPUTO MOTIVARE I 

DIPENDENTI ED AVANZARE PROPOSTE LUNGIMIRANTI CHE, 

MESSE IN ATTO, HANNO PORTATO LA CASSA EDILE DI LATINA AD 

ESSERE UN ENTE SEMPRE VICINO ALLE ESIGENZE DEI 

LAVORATORI, DELLE IMPRESE E DELLE PARTI SOCIALI.  

D’ALTRA PARTE INVECE, GIÀ NEL 2018 AVEVAMO SOSPESO IL 

GIUDIZIO SULL’ESEL-CPT. 

NON POTEVAMO PERMETTERCI DI PERDERE UN ENTE 

FONDAMENTALE E, A GENNAIO 2022, LA FENEAL, IN MODO 

RESPONSABILE, HA AVANZATO AGLI ALTRI FONDATORI UNA 

PROPOSTA PER IL RILANCIO DELL’ENTE . 

QUESTA PROPOSTA CONSISTEVA NEL PORRE L’ESEL -CPT SOTTO 

LA DIREZIONE DELLA PERSONA CHE SI È GIÀ DIMOSTRATA PIÙ 

CHE COMPETENTE NEL GESTIRE LA CASSA EDILE DI LATINA, 

PORTANDOLA AI LIVELLI DI ECCELLENZA E VIRTUOSITÀ DI OGGI , 

E PER FARLO ABBIAMO RINUNCIATO ALLA NOSTRA DIREZIONE. 

LA NOSTRA VISIONE È DI CREARE UN’ARMONIA NEL SISTEMA, 

DOVE I DUE ENTI (CASSA EDILE ED ESEL-CPT) LAVORINO 

CONGIUNTAMENTE PER IL BENE DEI LAVORATORI E DELLE 

IMPRESE, QUELLA CHE NOI CHIAMIAMO: 

“LA CASA DEGLI EDILI – PRESIDIO DI LEGALITÀ” 
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QUESTA PERSONA, DA NOI INDICATA, FA SÌ CHE I DUE ENTI NON 

SIANO IN CONFLITTO MA ARMONIZZINO IL LAVORO ED IL 

PERSONALE, SEPPURE MANTENENDO SEPARATI I COMITATI DI 

GESTIONE E GLI UFFICI DI PRESIDENZA.  

L’ESEL-CPT DI LATINA ERA SPROVVISTA DI UNA STRUTTURA 

FORMATIVA ADEGUATA (AULE, CANTIERE SCUOLA, ECC.) , 

AVENDO SOLO LOCALI DI RAPPRESENTANZA, NON IDONEI A 

TUTTA LA FORMAZIONE. 

PER ATTUARE LA NOSTRA VISIONE DI LAVORO CONGIUNTO E 

RILANCIO DEGLI ENTI, LE PARTI SOCIALI CONGIUNTAMENTE AI 

COMITATI DI GESTIONE DI ENTRAMBI HANNO ACQUISITO, 

MEDIANTE PARTECIPAZIONE AD ASTA PUBBLICA, UN IMMOBILE 

DI 6400 MQ SULLA SS. 156 MONTI LEPINI, ALLE PORTE DELLA 

CITTÀ DI LATINA. 

LÌ VEDREMO LA REALIZZAZIONE DELLA “CASA DEGLI EDILI – 

PRESIDIO DI LEGALITÀ”, DOVE VERRANNO CONFLUITI GLI UFFICI 

DI ENTRAMBI GLI ENTI, PER DARE RISPOSTE UNIVOCHE A 

LAVORATORI ED IMPRESE, E VERRÀ REALIZZATO UN ISTITUTO 

PROFESSIONALE SUPERIORE (I.T.S.) CON AULE E LABORATORI 

FORMATIVI. 

 

COSA CI ERAVAMO IMPEGNATI A FARE DURANTE IL XVII 

CONGRESSO DEL 2018 

AVEVAMO CHIUSO IL XVII CONGRESSO DEL 2018 AUSPICANDO IL 

RINNOVO DEL CONTRATTO NAZIONALE  PERCHÉ IN QUELLA FASE 

DI LEGGERA INIZIALE RIPRESA, UN AUMENTO DELLE PAGHE 

AVREBBE DATO MAGGIORE CONSISTENZA AL RILANCIO DEI 
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CONSUMI E AVREBBE FATTO  DEL 2018 UN ANNO POSITIVO. 

ABBIAMO OTTENUTO QUANTO AVEVAMO AUSPICATO, FIRMANDO, 

A LIVELLO NAZIONALE, BEN 2 RINNOVI CONTRATTUALI IN 

QUESTO MANDATO CONGRESSUALE 2018-2022 ED IN 

PARTICOLARE UNO A LUGLIO 2018 E L’ULTIMO A MARZO 2022. 

SULLA SCIA POSITIVA DEL RINNOVO CCNL DEL 03/03/2022, IN 

DATA 17/05/2022, DOPO LUNGHE TRATTATIVE, È STATO 

RINNOVATO ANCHE IL CONTRATTO INTEGRATIVO PROVINCIALE 

DI LATINA. 

SIAMO STATI LA PRIMA PROVINCIA DEL LAZIO A RINNOVARE IL 

CCPL DOPO IL RINNOVO DEL CCNL DEL 03/03/2022, ANCHE A 

LIVELLO NAZIONALE. 

PER QUANTO RIGUARDA LE NOVITÀ INTRODOTTE 

RELATIVAMENTE ALLA PARTE ECONOMICA, SIAMO RIUSCITI AD 

INCREMENTARE L’INDENNITÀ DI MENSA A 0,90  €/H, MA LA NOVITÀ 

PIÙ IMPORTANTE È CHE QUESTA INDENNITÀ NON VERRÀ PIÙ 

CORRISPOSTA DALLE AZIENDE AI LAVORATORI DIRETTAMENTE 

SULLA BUSTA PAGA (NELLA QUOTIDIANITÀ MOLTE IMPRESE 

EVITAVANO DIRETTAMENTE DI INSERIRLA O EVENTUALMENTE 

INSERIVANO UN VALORE INFERIORE), MA DOVRÀ ESSERE 

VERSATA IN CASSA EDILE TRAMITE INSERIMENTO NELLA 

DENUNCIA MENSILE DEL RELATIVO “ACCANTONAMENTO 

PROVVISTA INDENNITÀ DI MENSA”  ED IL SUO MANCATO 

VERSAMENTO VERRÀ VALUTATO AI FINI DEL RILASCIO DEL DURC 

(NON SI AVRANNO PIÙ OMISSIONI OD ERRORI). 

SARÀ POI LA STESSA CASSA EDILE DI LATINA, CON CADENZA 

TRIMESTRALE, A LIQUIDARE AI LAVORATORI LA QUOTA 
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ECONOMICA DI INDENNITÀ DI MENSA ACCANTONATA.  

STESSA PROCEDURA VERRÀ MESSA IN ATTO PER L’E.V.R.  

(ELEMENTO VARIABILE DELLA RETRIBUZIONE).  

LE AZIENDE CHE DOVESSERO AVERE I PARAMENTRI POSITIVI 

RICHIESTI PER L’EROGAZIONE DELL’E.V.R. , A PARTIRE DAL 1 

OTTOBRE 2022 DOVRANNO VERSARE L’E.V.R. SPETTANTE AI 

LAVORATORI DIRETTAMENTE ALLA CASSA EDILE DI LATINA 

TRAMITE INSERIMENTO NELLA DENUNCIA MENSILE DEL 

RELATIVO “ACCANTONAMENTO PROVVISTA ECONOMICA EVR” . 

SARÀ POI LA CASSA EDILE STESSA A LIQUIDARE AI LAVORATORI, 

CON CADENZA TRIMESTRALE (SEMESTRALE A PARTIRE DAL 

2023), LA QUOTA ECONOMICA DI EVR ACCANTONATA. 

IL MANCATO VERSAMENTO DEL “ACCANTONAMENTO PROVVISTA 

ECONOMICA EVR” DA PARTE DELL’IMPRESA VERRÀ VALUTATO AI 

FINI DELLA REGOLARITÀ DEL DURC. 

TRA LE FINALITÀ PERSEGUITE DALL'INTEGRATIVO PROVINCIALE, 

È PARTICOLARMENTE RILEVANTE L'UTILIZZO DEL BADGE DI 

CANTIERE DA PARTE DELLE IMPRESE, PER IL MONITORAGGIO 

DELLA MANODOPERA UTILIZZATA IN CANTIERE. 

A TAL FINE, LA CASSA EDILE HA PREDISPOSTO 

L'IMPLEMENTAZIONE DELL'APP CASSA EDILE (GIÀ UTILIZZATA 

DALLA QUASI TOTALITÀ DEI LAVORATORI) NELLA QUALE VERRÀ 

INSERITA UNA NUOVA VOCE NEL MENÙ, GRAZIE ALLA QUALE IL 

LAVORATORE POTRÀ EFFETTUARE LA REGISTRAZIONE IN 

CANTIERE; UNA VOLTA EFFETTUATA LA REGISTRAZIONE DELLA 

PRESENZA, IL CELLULARE LEGGERÀ LE COORDINATE GPS CON 

LE QUALI L'APP INDIVIDUA IL CANTIERE DELL'AZIENDA IN CUI IL 
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LAVORATORE RISULTA IN CARICO NELL'ULTIMO MESE. IN OGNI 

CASO, PRIMA DI REGISTRARE LA PRESENZA, L'APP 

PRUDENZIALMENTE CHIEDERÀ ULTERIORE CONFERMA DEL 

CANTIERE AL LAVORATORE E, NEL CASO IN CUI I CANTIERI 

CANDIDATI ENTRO IL RAGGIO DI TOLLERANZA FOSSERO PIÙ DI 

UNO, L'APP ELENCHERÀ I CANTIERI E LASCERÀ SCEGLIERE AL 

LAVORATORE.  

L'APPLICAZIONE DEL BADGE DI CANTIERE DA PARTE DELLE 

IMPRESE RAPPRESENTA UNO DEI PUNTI PREVISTI PER LA 

PREMIALITÀ SUL QUALE LE PARTI HANNO FORTEMENTE 

INSISTITO AL FINE DI ASSICURARE, ALLE AZIENDE REGOLARI E 

CHE OPERANO NELLA PIENA LEGALITÀ E TRASPARENZA, 

IMPORTANTI SGRAVI CONTRIBUTIVI, CERCANDO IN TAL MODO UN 

ULTERIORE MEZZO PER CONTRASTARE IL LAVORO NERO E 

SOMMERSO. 

ALTRA IMPORTANTE NOVITÀ, CHE AVVERRÀ SEMPRE CON 

L’IMPLEMENTAZIONE DELL’APP DELLA CASSA EDILE , SARÀ 

L’INSERIMENTO , NELLA STESSA,  DI UNA NUOVA ULTERIORE 

SCHERMATA CHE CONSENTIRÀ A CIASCUN LAVORATORE DI 

VERIFICARE LA SCADENZA DEGLI ATTESTATI DI FORMAZIONE 

RILASCITATI DALL’ESEL-CPT E, A SEGUITO DI QUESTA 

IMPLEMENTAZIONE, VERRÀ SPERIMENTATO UN PROGETTO 

FINALIZZATO ALL’ASSEGNAZIONE A CIASCUN LAVORATORE DI 

UN QR-CODE PERSONALE, COLLEGATO AL DATABASE DELLA 

CASSA EDILE E PERTANTO CONTENENTE TUTTE LE 

INFORMAZIONI DEL LAVORATORE STESSO. DETTO QR-CODE 

POTRÀ ESSERE STAMPATO SUI DPI, INDUMENTI E TESSERINO 



12 

 

IDENTIFICATIVO, DIVENTANDO A TUTTI GLI EFFETTI LA CARTA DI 

IDENTITÀ PROFESSIONALE EDILE  (C.I.P.E.) INTRODOTTA NEL 

CCNL RINNOVATO IL 03/03/2022. 

PURTROPPO, SE DA UNA PARTE SIAMO RIUSCITI AD OTTENERE 

DEI BUONI RISULTATI A LIVELLO DI RINNOVO CONTRATTUALE E 

ALLA MESSA IN SICUREZZA DEGLI ENTI, PER GLI ALTRI IMPEGNI 

CHE CI ERAVAMO PREFISSATI DI PORTARE A COMPIMENTO 

DEVO, AHIMÈ, RAPPRESENTARVI COME TUTTO IL NOSTRO 

IMPEGNO E LE NOSTRE BATTAGLIE NON ABBIANO DATO I FRUTTI 

SPERATI, CONTINUAMENTE OSTACOLATI DA POLITICI E 

BUROCRATI. 

LA NOSTRA SCELTA DI NON FAR PRESENZIARE AI LAVORI DI 

QUESTO CONGRESSO LE FORZE POLITICHE È STATA 

CONSAPEVOLMENTE VOLUTA IN QUANTO, AL CONGRESSO DEL 

2014, CONVINTI CHE LA POLITICA FOSSE IN GRADO DI 

RISOLVERE I PROBLEMI, AVEVAMO COINVOLTO, FRA GLI ALTRI, 

ADDIRITTURA IL VICE PRESIDENTE DEL PARLAMENTO EUROPEO.  

TUTTI SONO SPARITI DOPO IL MOMENTO CELEBRATIVO CHE NE 

AUMENTAVA LA VISIBILITÀ POLITICA. 

A CAUSA DI QUESTO TOTALE DISINTERESSE, NON SONO STATE 

PORTATE A COMPIMENTO MOLTE COSE, PRIMA FRA TUTTI, LA 

REALIZZAZIONE DELLA ROMA-LATINA, PER LA QUALE TUTTE LE 

NOSTRE BATTAGLIE E MANIFESTAZIONI SI SONO SCONTRATE 

CON UN MURO DI SILENZIO MESSO IN PIEDI DALLA POLITICA E 

DALLE LUNGAGGINI BUROCRATICHE, CHE HANNO 

TRASFORMATO L’OPERA “AUTOSTRADA ROMA-LATINA” NELLA 

“DICHIARAZIONE DI MORTE” DI UN’INTERA PROVINCIA . 
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SÌ, PERCHÉ L’ECONOMIA DELLA NOSTRA PROVINCIA, FATTA DI 

TURISMO, AGRICOLTURA E, VOGLIO RICORDARE, CLASSIFICATA 

COME SECONDO POLO CHIMICO-FARMACEUTICO D’ITALIA, 

SOFFRE DELLA MANCANZA DI INFRASTRUTTURE CHE 

AGEVOLEREBBERO LA MOBILITÀ DELLE PERSONE E I TRASPORTI 

DI MATERIE PRIME E PRODOTTI FINITI PER LE NUMEROSE 

AZIENDE DI QUESTO SETTORE PRESENTI SUL TERRITORIO, CON 

NOTEVOLI RITARDI E AUMENTI DI COSTI.   

SI RISCHIA CHE QUESTE PRODUZIONI VENGANO DELOCALIZZATE 

IN ALTRI SITI LOGISTICAMENTE MEGLIO SERVITI, CON 

CONSEGUENTE PERDITA DI MIGLIAIA DI POSTI DI LAVORO, 

IMPOVERENDO ANCORA DI PIÙ IL NOSTRO TERRITORIO.  

VOGLIO RICORDARE IL COMPLETO FALLIMENTO 

DELL’INTERMODALE DI LATINA SCALO CHE DOVEVA DIVENTARE 

IL PRINCIPALE CENTRO LOGISTICO DI SCAMBIO TRA LA VIABILITÀ 

SU ROTAIA E QUELLA SU STRADA. 

ALTRA GRANDE BATTAGLIA INASCOLTATA È STATA IL 

COMPLETAMENTO DELLA SS. 156 MONTI LEPINI, CHE 

SPERAVAMO NON SAREBBE DIVENTATA LA GRANDE INCOMPIUTA  

“CATTEDRALE NEL DESERTO”. 

AVREMMO SPERATO CHE NEI PROGETTI DEL PNRR LA REGIONE 

LAZIO AVESSE INSERITO IL COMPLETAMENTO DELLA SS. 156 

MONTI LEPINI, ATTUALMENTE UNICO COLLEGAMENTO DIRETTO 

CON L’AUTOSTRADA A1.  

PURTOPPO CIÒ NON È AVVENUTO E LA NOSTRA PAURA DEL 2018 

È DIVENTATA REALTÀ: LA SS. 156 MONTI LEPINI È RIMASTA 

UN’OPERA INCOMPIUTA.  
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ALTRO TEMA, DA SEMPRE DA NOI CALDEGGIATO COME 

SVILUPPO OCCUPAZIONALE DELL’INTERA PROVINCIA, È IL 

SETTORE DELLA NAUTICA, DEL DIPORTISMO E DEI PORTI 

CANALE, SOPRATTUTTO NEL TERRITORIO DEL SUD PONTINO. 

AD APRILE 2019, ALL’INTERNO DELL’INIZIATIVA “MED BLUE 

ECONOMY” A GAETA, LA FENEAL ORGANIZZAVA UN CONVEGNO 

SUL DIPORTISMO E IL “REFTING SUPER YATCH” PER 

CONTINUARE LA VOLONTÀ DI NON FAR MORIRE UN SETTORE DI 

ALTA POTENZIALITÀ OCCUPAZIONALE. 

LA NAUTICA È UNO DEI SETTORI GIOIELLO DEL MADE IN ITALY E 

IL LAZIO È UNO DEGLI SCRIGNI CHE NE CONTIENE PEZZI 

PREGIATI. 

LA LUNGA FILIERA DELLA NAUTICA CONTA ALMENO UN 

CENTINAIO DI AZIENDE NEL NOSTRO TERRITORIO CHE, A 

DIVERSO TITOLO, HANNO A CHE FARE CON IL MONDO DEL MARE. 

È UN SETTORE NEL QUALE L’ITALIA VANTA LA LEADERSHIP A 

LIVELLO MONDIALE, CHE FATTURA CINQUE MILIARDI DI EURO 

DANDO LAVORO A CIRCA 180.000 ADDETTI. 

È UN’ECCELLENZA CHE ANDREBBE SOSTENUTA.  

NEL LAZIO NON HA RICEVUTO ALCUNA ATTENZIONE … NEL 2021, 

IL V° RAPPORTO SULL’ECONOMIA DEL MARE DEL LAZIO NON HA 

PRODOTTO NULLA. 

PER LA NOSTRA PROVINCIA, LA REGIONE LAZIO NON HA FATTO 

ALCUNCHÉ PER DIFENDERE LE IMPRESE STORICHE E, FATTO 

ANCORA PIÙ GRAVE, QUESTE ECCELLENZE SONO COLLOCATE 

TRA SABAUDIA E MINTURNO, UN TERRITORIO POVERO DAL 
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PUNTO DI VISTA INDUSTRIALE. 

ABBIAMO PARTECIPATO AGLI STATI GENERALI DEL MARE 

ORGANIZZATI DALLA REGIONE LAZIO PRESSO L’UNIVERSITÀ 

ROMA 3;  

ABBIAMO INCALZATO IL PRESIDENTE DELL’AUTORITÀ PORTUALE 

CIVITAVECCHIA-GAETA-FIUMICINO;  

NELL’AULA COMUNALE DI GAETA, SU NOSTRA RICHIESTA, 

ABBIAMO SOTTOSCRITTO UN PROTOCOLLO PER IL RILANCIO DEL 

TERRITORIO DI GAETA CON LO SVILUPPO DEL SETTORE 

NAUTICO. A TUTTO QUESTO NON C’È STATO ALCUN SEGUITO . 

PURTROPPO, NONOSTANTE LE NOSTRE CONTINUE 

SOLLECITAZIONI, ANCHE CON IL CAMBIO DELLA NUOVA 

DIREZIONE DELL’AUTORITÀ PORTUALE, NON ABBIAMO 

OTTENUTO RISCONTRO. 

ANCORA UNA VOLTA IL SUD PONTINO È STATO ABBANDONATO 

DALLE AUTORITÀ E DAI POLITICI REGIONALI. 

CI VIENE DA PENSARE CHE CI SIA UNA VOLONTÀ POLITICA DI 

ABBANDONO DA PARTE DEI DIRIGENTI REGIONALI VERSO QUEL 

TERRITORIO CHE, VOGLIAMO RICORDARE, È QUELLO PIÙ 

FRAGILE E VICINO A TENTAZIONI MALAVITOSE.  

SVILUPPARE QUESTO SETTORE, CHE PROPRIO IN QUEL 

TERRITORIO HA UNA VOCAZIONE UNICA, È FONDAMENTALE . 

A DIMOSTRAZIONE DI QUANTO DA NOI ESPOSTO SUL “REFTING 

SUPER YATCH” ALL’INTERNO DEL CONVEGNO “MED BLUE 

ECONOMY” DEL 2019, IL TITOLARE DELLA BASE NAUTICA “FLAVIO 

GIOIA”, LUCA SIMEONE, NEL 2020  ACQUISIVA UNA COMMESSA DI 

REFTING DI UNO YATCH DA 60 METRI  CHE, IN SEI MESI, HA 
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OCCUPATO A ROTAZIONE FINO A 200 LAVORATORI, VINCENDO LE 

PERPLESSITÀ E LO SCETTICISMO DEI PIÙ.  

L’ELENCO POTREBBE CONTINUARE.  

NOI NON DEMORDIAMO, VOGLIAMO TENERE ACCESO UN FARO 

SULLE  POTENZIALITÀ DI UN SETTORE IN FORTE CRESCITA, CON 

PORTAFOGLI ORDINI CONSIDEREVOLI  E NUMERI IMPORTANTI A 

LIVELLO OCCUPAZIONALE, ED EVITARE IL SENTIMENTO CHE, 

SEMPRE DI PIÙ, STA PRENDENDO PIEDE NEL SUD PONTINO, 

QUELLO DI ESSERE ABBANDONATI . 

 

AD ULTERIORE DIMOSTRAZIONE DELL’INCOMPETENZA POLITICA 

LOCALE, COME NON CITARE I FONDI PERSI DAL COMUNE DI 

LATINA NEGLI ULTIMI ANNI, A PARTIRE DAI FONDI DI RISTORO 

PREVISTI PER I COMUNI CHE OSPITANO IL NUCLEARE E CHE 

L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE NON SI È ATTIVATA PER 

RICHIEDERE. LA CITTÀ DI LATINA, PUR OSPITANDO UNA 

CENTRALE NUCLEARE CHE NE HA CONDIZIONATO LO SVILUPPO 

PER DECENNI, SI È VISTA ATTRIBUIRE 850.000 EURO A FRONTE 

DEI POTENZIALI 2.700.000, OLTRE GLI ARRETRATI. 

PER NON PARLARE DEI PROGETTI FINANZIATI DALLA REGIONE 

LAZIO MEDIANTE PNRR PER LA PRESENTAZIONE DI PROPOSTE 

DI INTERVENTI DI RIQUALIFICAZIONE DELL’EDILIZIA 

RESIDENZIALE PUBBLICA , PER I QUALI L’AMMINISTRAZIONE 

COMUNALE HA PRESENTATO UNICAMENTE DUE PROGETTI PER 

UNA RICHIESTA DI FINANZIAMENTO COMPLESSIVA PARI A 

993.000 EURO A FRONTE DI UN IMPORTO MASSIMO 

PRESENTABILE DI 20 MILIONI DI EURO. 
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MA LA PERDITA PIÙ SCANDALOSA È RELATIVA AI FONDI PREVISTI 

PER LA MESSA IN SICUREZZA E L’ADEGUAMENTO SISMICO DELLE 

SCUOLE, UNA SOMMA DI OLTRE SEI MILIONI DI EURO PERSI 

DALL’ATTUALE AMMINISTRAZIONE  (E POI CROLLANO I 

CONTROSOFFITTI ED IN INVERNO PIOVE NELLE AULE) , NONCHÉ 

LA TOTALE ASSENZA DI PARTECIPAZIONE DI LATINA E DELLA SUA 

PROVINCIA DAL BANDO PER IL FINANZIAMENTO DI OLTRE 57 

MILIONI PER LA REALIZZAZIONE DI N. 12 NUOVE SCUOLE, BANDO 

AL QUALE PER PARTECIPARE BISOGNAVA SOLTANTO 

COMPILARE POCHI MODULI, SENZA NEANCHE L’INCOMBENZA DI 

DOVER PRESENTARE I PROGETTI.  

A NOSTRO MODO DI VEDERE IL SINDACATO DEVE TORNARE ALLE 

ORIGINI, CIOÈ DOBBIAMO ESSERE NOI, INSIEME A TUTTI COLORO 

CHE HANNO VOGLIA DI CAMBIARE E MIGLIORARE LA CONDIZIONE 

DEI CITTADINI, AD INDIVIDUARE E PROPORRE SOLUZIONI E AD 

ESSERE LA CLASSICA GOCCIA CHE, CADENDO CONTINUAMENTE, 

PERFORA LA ROCCIA. 

PER FARE QUESTO BISOGNA LOTTARE IN UNA VISIONE DI UNITÀ 

SINDACALE.  

NEGLI ANNI PRECEDENTI, PER AFFERMARE IL NOSTRO 

PENSIERO NELLA GESTIONE DEGLI ENTI, ABBIAMO AVUTO 

SCONTRI POLITICI SIA CON LA FILCA CHE CON LA FILLEA. 

NON STO A CITARE GLI ANNI TRAVAGLIATI DAL 2000 AL 2016 . 

CI SIAMO RESI CONTO IN QUESTI ANNI DI AVERE SPRECATO 

ENERGIE CONTRO UN FALSO BERSAGLIO. 

È UN ERRORE CHE NON ABBIAMO PIÙ VOLUTO PERCORRERE 

PERCHÉ NE VENIVANO SMINUITE LE LOTTE PER I NOSTRI 
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LAVORATORI. 

CON L’AVVENTO DELLA SEGRETERIA FILCA DI PAOLO 

MASCIARELLI E FRANCESCO INDELICATO SI È TROVATA 

UN’ARMONIA E CON L’ARRIVO DELLA GESTIONE DI ALESSIO 

FAUSTINI ALLA FILLEA STIAMO TRACCIANDO CONGIUNTAMENTE 

UN NUOVO PERCORSO, NON NEGANDO DIFFICOLTÀ DI VEDUTE.  

IL PRIMO ATTO CONCRETO È STATO IL CONTRATTO 

INTEGRATIVO FIRMATO POCHI GIORNI FA , L’EVENTO 

CELEBRATIVO DELL’ANNIVERSARIO CASSA EDILE CHE ABBIAMO 

SOCIALIZZATO, COSA CHE NON È AVVENUTA NEGLI ANNI 

PRECEDENTI, LA GESTIONE TRANQUILLA DELLA 

RAPPRESENTATIVITÀ, L’INIZIO DI UN LAVORO CONGIUNTO (VEDI 

LE RATEIZZAZIONI), LA GESTIONE DEGLI ENTI IN MODO APERTO.  

MI SEMBRA DI SCORGERE ELEMENTI DELLA VECCHIA F.L.C. 

(FEDERAZIONE LAVORATORI COSTRUZIONI). 

SPERO CHE CHI MI SUCCEDERÀ PROSEGUA ED AUMENTI 

QUESTO LIVELLO DI UNITÀ SINDACALE. 

I NOSTRI LAVORATORI CE LO CHIEDONO, UN TEMA SU TUTTI LA 

SICUREZZA SUI POSTI DI LAVORO. 

 

PER QUANTO RIGUARDA GLI ALTRI SETTORI, SEGUITI DALLA 

NOSTRA CATEGORIA, POSSIAMO RILEVARE UN GENERALIZZATO 

STATO DI BUONA SALUTE DELLE AZIENDE CHE NE FANNO PARTE, 

ED IN PARTICOLARE: 

SETTORE DEL LEGNO 

RELATIVAMENTE AL SETTORE DEL LEGNO, DI CUI LA NAUTICA FA 

PARTE, FACCIAMO PRESENTE IL NOSTRO INGRESSO 
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NELL’AZIENDA PRISMA S.R.L. DI SABAUDIA, CHE SI OCCUPA 

DELLA COSTRUZIONE DI IMBARCAZIONI DA DIPORTO E 

SPORTIVE.  

CONTINUIAMO LA NOSTRA PRESENZA ATTIVA NELLA DEVOTO 

S.R.L. DI CISTERNA CHE, SEPPUR CON QUALCHE DIFFICOLTÀ, 

PROSEGUE LA SUA OPERA ANCHE RINNOVANDOSI E METTENDO 

IN ESSERE PROGETTI INTERNI QUALI LA DEVOTO ACCADEMY, 

UNA SCUOLA BASE PER DIVENTARE FALEGNAMI. 

ATTUALMENTE SIAMO IN FASE DI RINNOVO DELLA RSU E COLGO 

L’OCCASIONE PER SALUTARE E RINGRAZIARE GIANNI RAGOSTA 

PER IL LAVORO GIÀ SVOLTO E PER LA SUA DISPONIBILITÀ A 

CONTINUARE L’OPERATO. 

MANUFATTI IN CEMENTO ARMATO 

LA MANINI PREFABBRICATI SPA, DOPO LA BATTAGLIA PER LA 

SUA SALVEZZA, CONTINUA A FAR REGISTRARE UN TREND 

POSITIVO, E NE APPROFITTO PER SALUTARE I NOSTRI DELEGATI 

AL SUO INTERNO, GATTO ANGELO E GABRIELE ELIO. 

PER QUANTO RIGUARDA LA EX VIANINI INDUSTRIA SRL, OGGI 

OVERAIL S.R.L., NATA DALL’INCONTRO TRA VIANINI INDUSTRIA, 

STORICA FORNITRICE DEL GRUPPO FERROVIE DELLO STATO, E 

GRUPPO SALCEF, LEADER INTERNAZIONALE NEL SETTORE 

FERROVIARIO, STA AUMENTANDO I VOLUMI DI LAVORO E, DOPO 

AVER ACQUISITO NUOVI TERRENI PER L’AMPLIAMENTO 

DELL’AZIENDA, PREVEDE DI INCREMENTARE IL LIVELLO 

OCCUPAZIONALE DALLE ATTUALI 60 UNITÀ, TRA LAVORATORI 

DIRETTI ED INDIRETTI, A CIRCA 200. 

E’ STATA RINNOVATA LA RSU E RINGRAZIAMO ANTONIO 
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ANGELONE PER IL SUPPORTO DATO COME RSU NEGLI ANNI 

PASSATI E DIAMO IL BENVENUTO A NICO FOGGIA NUOVO RSU, 

AUGURANDOGLI UN BUON LAVORO PER LA FENEAL. 

PER QUANTO RIGUARDA LA CEMENFER SRL, ATTUALMENTE È 

POSTA SOTTO AMMINISTRAZIONE CONTROLLATA 

DALL’AUTORITÀ ANTIMAFIA. RINGRAZIAMO IL NS. DELEGATO AL 

SUO INTERNO, MASSIMO CASTROVILLI, E CI AUGURIAMO UN 

PRONTO RIENTRO ALLA NORMALITÀ DA PARTE DELL’AZIENDA.  

  

 

CONFEDERALITÀ 

LA NATURA DELLA NOSTRA CATEGORIA, FRAMMENTATA IN 

CENTINAIA SE NON MIGLIAIA DI POSTI DI LAVORO, E I NOSTRI 

ISCRITTI, ANCH’ESSI FRAMMENTATI IN QUESTI CANTIERI, CI HA 

SEMPRE PORTATO A VEDERE LA UIL COME LA CASA SICURA 

DOVE CHIEDERE SEMPRE PIÙ SERVIZI, IN QUELLI CHE NOI OGGI 

CHIAMIAMO CENTRI SERVIZI . 

DA SEMPRE SIAMO STATI CONFEDERALI.  

ABBIAMO INVESTITO SIA IN RISORSE UMANE CHE IN STRUTTURE 

E DA SEMPRE RITENIAMO UN VALORE FONDAMENTALE LA 

SOLIDARIETÀ TRA LE CATEGORIE, CHE LA UIL BENE 

INTERPRETA. 

DOBBIAMO FARE UNO SFORZO MAGGIORE PER SUPERARE LE 

DIFFICOLTÀ CHE LE NUOVE SFIDE CI PONGONO PERCHÉ NOI 

SIAMO LA FENEAL UIL. 
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COSA CHIEDIAMO ALL’ATTUALE GOVERNO  

L’ECCEZIONALITÀ DELLA PROPOSTA DI UN NUOVO GOVERNO IN 

GRADO DI SUPERARE LA SITUAZIONE  E LE CONDIZIONI IN CUI 

OPERAVA UN PRESIDENTE NON ELETTO, CI HA CONSEGNATO UN 

PREMIER – DRAGHI - FINALMENTE DOPO “DECENNI”, DOTATO E 

RICONOSCIUTO DI CARISMA ED  AUTOREVOLEZZA, SIA A LIVELLO  

INTERNAZIONALE CHE  NEL NOSTRO  PAESE. 

LE MISSIONI CHE IL PRESIDENTE DELLA REPUBBLICA GLI AVEVA 

AFFIDATO ERANO: 

- GESTIRE IL DIFFICILE MOMENTO DELLA PANDEMIA;  

- CREARE PROPOSTE ED INIZIATIVE PER  REALIZZARE IL PNRR.  

IL PRIMO OBIETTIVO È STATO IN PARTE  CONSEGUITO,  CON UNA 

VACCINAZIONE DI MASSA SUPERIORE ALLA SOGLIA DEL 70%, 

DEFINIITA “IMMUNITÀ’ DI GREGGE”,  ANCHE SE ANCORA 

PRESENTE PER EFFETTO DELLE CONTINUE MUTAZIONI E LA 

SCARSA PREVENZIONE EFFETTUATA A LIVELLO MONDIALE NEI 

CONFRONTI DEL VIRUS. 

SUL SECONDO, HA GIÀ TRACCIATO LE FONDAMENTA, 

D’ACCORDO CON LA COMMISSIONE EUROPEA, SU PERCORSI ED 

INTERVENTI,  CHE CI LASCIA SPERANZOSI.  

OCCORRE DIRLO E SOTTOLINEARLO CHE L’EUROPA, GRAZIE 

ANCHE ALLA SPINTA DEL GOVERNO DRAGHI,  PER LA PRIMA 

VOLTA METTE A DISPOSIZIONE DEGLI STATI MEMBRI, (ALL’ITALIA 

PIÙ DI OGNI ALTRO): 

1) INGENTI DONAZIONI E PRESTITI,  

2) SOSPENDE OGNI VINCOLO DI BILANCIO,  
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3) CREA MONETA SENZA LIMITI: - COSA CHE STA PERMETTENDO 

DI SPENDERE IN REGIME DI PRESTITO AGEVOLATO,  

NON CONOSCO MOLTO SULLA SOSTENIBILITÀ DEL DEBITO 

PUBBLICO, È TERRENO DEGLI ECONOMISTI, MA PENSO CHE 

QUALCOSA TORNERÀ – COME SI DICE STIA GIA’ AVVENENDO 

GRADUALMENTE - SUL NOSTRO DEBITO PRE-PANDEMIA. 

OCCORRE RECUPERARE I RITARDI E LE INDECISIONI DEL 

PASSATO. BISOGNA AFFRETTARSI A PRENDERE DECISIONI.  

PERCHE’ POCO O NULLA È STATO FATTO SULLE RIFORME 

STRUTTURALI PIÙ IMPORTANTI:  DALLA GIUSTIZIA ALLA 

RIFORMA FISCALE, ED ALTRE. 

VOGLIAMO  LE  RIFORME !!! 

NON SPRECHIAMO L’ULTIMA (FORSE) SERIA OCCASIONE PER 

ESSERE GIUSTI ED EQUI. 

MA SONO CERTO – ED AUSPICO - CHE SE DRAGHI DICESSE PIÙ 

SPESSO DI NO AI PARTITI CHE NEGLI ULTIMI 30 ANNI SI 

PREOCCUPANO SOLO DI NON PERDERE CONSENSI 

(L’ASSENTEISMO POLITICO HA RAGGIUNTO IL 45%), FAREBBE UN 

BENE AL PAESE E A TUTTA L’OPINIONE PUBBLICA.  

 

LA GUERRA 

IL 23 FEBBRAIO 2022, ALLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO NAZIONALE 

FENEAL, IL NOSTRO SEGRETARIO GENERALE CONFEDERALE, 

PIERPAOLO BOMBARDIERI, CI INFORMAVA DI AVER CONTATTATO 

CGIL E CISL PER ORGANIZZARE UN’INIZIATIVA DA FARE SOTTO 

L’AMBASCIATA DELLA RUSSIA, CONTRO LA POSSIBILITÀ DI 
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INVASIONE DELL’UCRAINA . 

IL SEGRETARIO LANDINI DELLA CGIL NON HA DATO CORSO. 

IL NOSTRO PIERPAOLO AVEVA VISTO GIUSTO ……  

IL 24 FEBBRAIO LA RUSSIA INVADE L’UCRAINA.  

SONO PASSATI GIÀ OLTRE QUATTRO MESI MA I COMBATTIMENTI 

E GLI ATTACCHI SONO ANCORA IN CORSO. 

NONOSTANTE LE SANZIONI IMPOSTE ALLA RUSSIA DALLA 

COMUNITÀ EUROPEA E L’INIZIO DIFFICILE DELLE TRATTATIVE , IL 

GOVERNO RUSSO NON SEMBRA INTENZIONATO A FERMARSI. 

LA GUERRA IN SÉ È DA CONDANNARE, ANCORA DI PIÙ IN QUESTO 

CASO DOVE UNA POPOLAZIONE INCONSAPEVOLE SI È VISTA 

AGGREDITA, INVASA E STERMINATA. 

LA GUERRA DEVE ESSERE IMMEDIATAMENTE FERMATA, 

LA POPOLAZIONE MONDIALE HA BISOGNO DELLA PACE. 

STAVAMO ANCORA FACENDO I CONTI CON LA LOTTA AD UN 

NEMICO INVISIBILE COME IL COVID-19, E CI SIAMO RITROVATI A 

DOVERCI PREOCCUPARE DEGLI ATTI BELLICI COMPIUTI DA UN 

GOVERNO CON MANIE DI GRANDEZZA. 

LA GUERRA IN UCRAINA HA DRASTICAMENTE RIDIMENSIONATO 

LE ASPETTATIVE DI CRESCITA E FORTEMENTE RIDOTTO I 

MARGINI DI MANOVRA DI CUI VI È BISOGNO PER LE 

CONSEGUENZE DEL CONFLITTO, CHE RICHIEDERANNO UNA 

DIVERSITÀ DI DECISIONI ED INTERVENTI E NUOVA DISPONIBILITÀ 

DI RISORSE, ANCHE IN TERMINI DI AIUTIEUROPEI. 

LA CRESCITA DEL PIL PER IL 2022 SARÀ SOTTO IL 3%, CONTRO 

IL 4,7% PREVISTO IN PRECEDENZA. 

IL DEBITO PUBBLICO SOPRA AL 150% DEL PIL DOVREBBE 
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RESTARE AL 149,4%. 

LE ULTIME STIME PARLANO DI UN 2022 IN CRESCITA DEL 10%, MA 

LA GUERRA RISCHIA DI VANIFICARE LE ASPETTATIVE DI UN 

SETTORE CHE HA PRESO VELOCITÀ, GRAZIE ALLA SPINTA DELLE 

RISTRUTTURAZIONI LEGATE AI BONUS EDILIZI.  

SONO EMERSE NUOVE SPECULAZIONI IN MERITO AI RINCARI 

DELLE MATERIE PRIME E ALLE DIFFICOLTÀ NEGLI 

APPROVVIGIONAMENTI, CAUSATE DALLA GUERRA. 

LA BANCA CENTRALE EUROPEA HA TAGLIATO LA STIMA DI 

CRESCITA DEL PIL MONDIALE AL 4,1% PER L’ANNO 2022 E AL 3,6% 

PER I DUE ANNI SUCCESSIVI.  

VANNO AFFRONTATE SFIDE DURISSIME. 

 

SIAMO IL SINDACATO, CHE RAPPRESENTA LA SPERANZA DI 

MIGLIORARSI E DI VIVERE IN PACE. 

LE NOSTRE BATTAGLIE PACIFICHE SONO SEMPRE INDIRIZZATE 

AL BENESSERE DEI LAVORATORI E DEI CITTADINI . 

LE ABBIAMO FATTE NEI LUNGHI ANNI PASSATI E LA CERTEZZA È 

DI CONTINUARE A FARLE NEGLI ANNI FUTURI . 

QUESTO TESTIMONE LO PASSO AL NUOVO GRUPPO DIRIGENTE, 

PER CONTINUARE A COSTRUIRE UN FUTURO SEMPRE MIGLIORE. 

 

VIVA IL LAVORO!!! 

VIVA LA FENEAL UIL 


